



PROGRAMA
PROVINCIAL DE
HEMOTERAPIA.



Plan Nacional de Sangre

MendozaArgentina
espíritu grande

COLECTAS EXTERNAS DE DONACIÓN VOLUNTARIA DE SANGRE

¿En qué consiste una colecta externa de donación voluntaria de sangre?

Las colectas de donación voluntaria de sangre, o colectas externas, son una estrategia priorizada por el Plan Nacional de Sangre que utilizan todos los Centros Provinciales de Hemoterapia y Servicios de Hemoterapia. Es un servicio que se brinda a los donantes ya que se realiza en un sitio fuera de la planta física de los mencionados lugares.

Esto facilita la concurrencia de donantes y el acceso a la donación evitándoles grandes desplazamientos y respetando los procedimientos de calidad de acuerdo a las normas administrativas y técnicas vigentes con el fin de que se realicen en diferentes ámbitos, fuera de las áreas habituales de hemoterapia.

Los Centros Regionales y los Servicios de Hemoterapia realizan una planificación de las colectas, tomando en cuenta:

_ Comunica el evento a través de los diferentes medios de comunicación a fin de convocar y que las personas interesadas en participar reciban la información a tiempo.

_ El traslado del equipo que trabajará en la colecta; médicos, técnicos, promotores de la donación voluntaria de sangre, etc. y de los insumos y materiales necesarios para la realización de la misma, como ser el equipamiento específico de extracciones, camillas, planillas, folletería, refrigerio, etc.

_ La posterior recolección de las unidades obtenidas (bolsas de sangre), el transporte y entrega de las mismas al Centro Regional de Hemoterapia para su posterior análisis y procesamiento.

_ La ubicación de los móviles o de los locales donde se realizarán las colectas. Es necesario destacar que las colectas pueden ser realizadas en ámbitos tales como: plazas, clubes deportivos, instituciones religiosas, recreativas, organismos de Estado, empresas como así también en la vía pública.

Se utilizan lugares estratégicos de la ciudad para que pueda acceder la mayor cantidad de personas que tengan la voluntad de “dar vida donando sangre”.

Siempre se tiene presente contar con los espacios suficientes que permitan respetar los diferentes procesos de atención integral del donante:

- Recepción para los donantes y sala de espera
- Admisión y registro de los donantes
- Consultorios o sector para la realización de la entrevista individual
- Sector para la extracción donde puedan colocarse los sillones o camillas de donación



- Espacio para el refrigerio

Es importante destacar que, la comunidad, ya sean asociaciones, voluntarios, etc., podrán colaborar en la organización y el desarrollo de la colecta siempre en referencia a la labor y a las tareas que les indique el equipo de hemoterapia, responsable de la seguridad y desarrollo de la actividad.

Funcionalidad

La finalidad de la colecta externa de sangre es acercarnos a la comunidad, facilitándoles la acción de donar sangre, evitando los horarios reducidos en los que atienden los Servicios Hospitalarios o Bancos de Sangre, sin pérdidas de tiempo, sin alterar las actividades cotidianas que cada uno debe cumplir diariamente y ofreciendo un ambiente más acogedor para que, aquellos que quieran hacerlo, puedan donar sangre.

La estrategia de las colectas externas se realiza programando fechas y difundiendo e informando a la comunidad a qué lugar se movilizará el “equipo de colectas externas”, permitiéndole a los donantes acercarse a concretar su acto solidario.

Al finalizar la colecta, el equipo del Centro Regional o del Servicio de Hemoterapia, registra el número de donantes de dicha colecta; el grado de satisfacción en la atención por medio de encuestas; realiza el procesamiento de las unidades obtenidas; los estudios de serología y finalmente dichas unidades quedan disponibles para ser distribuidas en los diferentes lugares que integran el sistema de salud para aquellos pacientes que la necesitan.

Las colectas externas cumplen con los mismos parámetros técnicos que las extracciones realizadas en el Centro Regional y Servicios de Hemoterapia, garantizando la seguridad para el donante.